



Actualiza Setran registro de taxis y vehículos de plataforma, aquí

## Transporte público será más confiable

SCT presenta piloto en Jalisco: la dependencia federal desarrolló una APP de transporte turístico federal para la seguridad del usuario y conductor



MERIDIANO/Puerto Vallarta. Jal.- No fue sencillo transformar el sistema de transporte público en el estado plagado de irregularidades en el que se encontraba hace tres años y medio, por lo que ir de la mano con la tecnología y modernización es la ruta, aseguró el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez al testificar la

actualización del registro seguro de taxis y vehículos de plataforma en la ciudad de Puerto Vallarta. Esta herramienta permitirá la entrega de instrumentos y datos, para la identificación, seguimiento y verificación tanto de vehículos como de conductores mediante un código QR que portarán

en la parte delantera y trasera de los automóviles, siendo un refuerzo más para la seguridad de las y los vallartenses y turistas, esto dentro de los acuerdos pactados entre la Secretaría de Transporte y los choferes de Uber y DiDi, las únicas plataformas autorizadas en esta ciudad.



Así, detonó el desarrollo económico de la entidad

## Jalisco se convirtió en un estado industrial: Alfaro

El Gobernador Enrique Alfaro Ramírez al asistió a la inauguración de la Convención Anual de Industriales en esta ciudad

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Estado de Jalisco dejó de ser un estado de compras del occidente para convertirse en una entidad que ha consolidado su industria, pues se tienen acuerdos sólidos con la iniciativa privada y trabajadores, aseguró el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez al asistir en Puerto Vallarta a la inauguración de la Convención Anual de Industriales.

"La realidad es que nuestro estado ha sabido desarrollar todo un plan de vuelo que ha sido exitoso porque la historia o la tradición de la economía jalisciense no estaba basada en su sector industrial. Fumamos siempre un centro comercial de excelencia en el occidente del país, pero nuestro estado ha sabido ir poco a poco construyendo un sector industrial que cada día le aporta más a la economía", expresó Alfaro.

Página 5

Anuncia SEAPAL Vallarta

## Modernizarán infraestructura hidrosanitaria en la E. Zapata



La calle Basilio Badillo presentará cierre a la circulación vial a partir de este lunes, iniciando entre Pino Suárez e Ignacio L. Vallarta

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Reafirmando su compromiso con la imagen y desarrollo de la colonia Emiliano Zapata y del destino turístico, SEAPAL Vallarta iniciará este lunes 30 de mayo con la rehabilitación y recalibración de líneas de agua potable y drenaje en la calle Basilio Badillo, en el tramo comprendido entre Olas Altas e Insurgentes.

Página 5

Con la Caravana de salud y nutrición

## Llegan servicios de salud gratuitos a San Vicente

Hoy y mañana en la plaza principal se ofrecerán servicios de medicina general, enfermería odontología, oftalmología, nutrición y análisis clínicos, a todas las personas que lo requieran y soliciten, tanto de Bahía de Banderas, Puerto Vallarta, e incluso visitantes

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Este fin de semana se llevará a cabo la primera Caravana Salud y Nutrición Tocando Corazones en San Vicente a cargo de la asociación civil Juntos Avanzamos Marcando la Diferencia y DIF municipal.

Página 7

Trending Topic

## “¡Denle armas a ciudadanos!”



El expresidente de Estados Unidos Donald Trump rechazó controles más estrictos para acceder a las armas de fuego tras la masacre en una escuela de Texas y dijo que los ciudadanos decentes deben poder armarse para defenderse del "mal". "La existencia del mal en nuestro mundo no es motivo para desarmar a los ciudadanos respetuosos de la ley", dijo Trump ante los miembros de la Asociación Nacional del Rifle (NRA). "La existencia del mal es una de las mejores razones para armar a los ciudadanos respetuosos de la ley". Los comentarios de Trump se

produjeron durante un evento de la NRA, que realiza su convención en Houston, tres días después de que 19 niños y dos maestras fueran ultimados a tiros en una escuela de Texas, reavivando el debate sobre el control de armas en Estados Unidos. Las diversas políticas de control de armas impulsadas por la izquierda no habrían hecho nada para evitar el horror ocurrido. Absolutamente nada", dijo Salvador Ramos, de 18 años, había adquirido legalmente el fusil AR-15 que utilizó para cometer el martes la matanza en la escuela primaria Robb de Uvalde, Texas



Durante la Audiencia Ciudadana

## Vecinos de El Pitillal reconocen atención directa del Profe Michel

Destacaron la apertura y la confianza que genera el que se den este tipo de ejercicios en las diferentes colonias del municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Vecinos de la delegación El Pitillal, y de otras zonas del municipio, reconocieron la apertura y acercamiento directo que les brindó el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, durante la realización de la 'Audiencia Pública', que este viernes tuvo lugar en la plaza principal de esa comunidad.

Para el señor Víctor Pérez Montes, es de gran importancia el que en estas jornadas puedan entrevistarse con el Profe Michel, para que escuche y atienda personalmente sus necesidades e inquietudes, pues ello le genera confianza de que pondrán manos a la obra para darle una respuesta oportuna.

Página 5

En el Congreso de Nayarit

## Se preparan reformas en materia de movilidad

En Tepic hay más de 10 accidentes diarios lo que significa 300 cada mes

MERIDIANO/Tepic, Nay.- En Nayarit en el 2021 hubo 151 muertes por accidentes de tránsito y de enero a marzo se han registrado 40. En Tepic hay más de 10 accidentes diarios lo que significa 300 cada mes y de estos el 30% son lesiones graves y un deceso al mes, pero este mes ha sido atípico, ya se tienen tres decesos.

Página 7

# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

El cinismo y desdoro del actual Gobierno, así como de personajes pertenecientes a la Cuarta Transformación (4T) se rebasa cada día sin que los provoque siquiera un poco de rubor el estado de desastre en que tienen a nuestra nación.

Si no fuese así, cómo se explicaría que quien es responsable de la seguridad en nuestro país, se pasee por la Conferencia Mañanera del presidente para hablar de disminución en delitos cuando todos los días miles de mexicanos son víctimas de diversos flagelos mientras ella cumple a pie juntillas instrucciones tan inconcebibles como el mantener una estrategia de "abrazos no balazos" para los delincuentes para quienes además el presidente pide se les respeten sus derechos humanos "porque son humanos".

¿Cómo medimos el grado de desfachatez de una Rosa Icela Rodríguez Velázquez que se alista en la Mañanera para mostrar sus cuentas alegres y engañosas? ¿Por qué la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana no es capaz de hablar de una estrategia real contra los delincuentes? ¿De qué nos sirve a las familias mexicanas que el presidente Andrés Manuel López Obrador se levante temprano y se reúna a tomar café todas las mañanas con los encargados de la Seguridad en nuestro país si los crímenes se cuentan por decenas de miles en lo que va de su sexenio?

A los ciudadanos nos da lo mismo la hora que se ponga en pie el presidente con quien se reúne o si se enfunda en el uniforme de Béisbol y pega hit o lo ponchamos. Lo que exigimos es que nos garantice la seguridad y tranquilidad y la de los nuestros.

Y es que, mientras desde Palacio Nacional insisten en presumir que delitos del fuero Federal entre ellos los secuestros, homicidios dolosos y el robo van a la baja, la realidad es que sus cuentas salen sobrando cuando los medios de comunicación, las redes sociales, y lo que se vive en nuestras calles nos muestran con claridad todo lo contrario.

Las cifras que se exhiben en La Mañanera contrastan con lo que vemos todos los días en



## SIN PENA ANTE SU DESASTRE

redes como Facebook y Twitter; gente buscando a sus familiares y amigos desaparecidos; rostros de personas de todas las edades y sin distinción de clases sociales que no están localizables; la violencia en su máxima expresión; coglodos, fusilados, acrimados, mutilados, muertos en las banquetas, a mitad de las calles; balaceras, enfrentamientos. Y no, no es que se maten entre ellos, como es la narrativa recurrente de las autoridades. Están matando a civiles.

Cecilia Monzón, abogada y feminista fue asesinada la mañana del pasado sábado 21 de mayo frente al fraccionamiento La Riviera, ubicado en la calle Camino Real a Momoxpan, en San Pedro Cholula en Puebla.

De acuerdo con reportes de medio locales, el feminicidio de Cecilia Monzón ocurrió al ser emboscada por dos hombres armados a bordo de una motocicleta mientras conducía su camioneta tipo SUV sobre Periferico.

Los sujetos armados le habrían disparado en repetidas ocasiones para posteriormente huir hacia rumbo desconocido.

La abogada y feminista mantenía una vida activa en la política, pues durante 2018 buscó la candidatura por el Partido

Verde Ecologista a la presidencia municipal de San Pedro Cholula.

Posteriormente fungió como funcionaria del alcalde Luis Alberto Arriaga, quien la integró a su equipo como titular de Desarrollo Social.

Sin embargo habría renunciado al puesto debido a presuntas falsificaciones de documento con su firma.

Cecilia Monzón se mantuvo como firme defensora de los derechos por la mujeres, trabajando en casos de víctimas de abuso, violencia familiar y quienes peleaban por la custodia o las pensiones alimentarias de sus hijos.

Cabe destacar que Monzón mantenía un juicio por pensión alimenticia en contra de del ex secretario de Gobernación de Mario Martín Torres, Javier López Zavala, padre su hijo.

En varias ocasiones se podía observar a Cecilia Monzón participando en marchas feministas a favor de los la lucha del empoderamiento de las mujeres en la política de Puebla".

En esa misma semana se informó de un menor de tres años de edad asesinado dentro de una parroquia en Fresnillo, Zacatecas, un sacerdote ultimado en Tecate, Baja California; una activista acrimada en Puebla, y un

multitudinario asalto registrado en una carretera de Querétaro.

Según reportó SDP noticias, el niño murió en un ataque armado que se llevó a cabo en una iglesia.

"La tragedia ocurrió minutos antes de las 19:00 horas en la avenida Plateros, en Fresnillo, donde sujetos armados llegaron al templo en búsqueda de un objetivo, el cual huía para escapar de los agresores.

Primeros reportes señalan que estos, al llegar a la iglesia iniciaron un ataque armado, en el cual un niño fue alcanzado por las balas y murió al instante".

Otra víctima más fue el sacerdote José Guadalupe Rivas, encargado de la Casa del Migrante de Nuestra Señora de Guadalupe de Tecate y párroco de la iglesia de San Judas Tadeo, de quien se informó fue asesinado junto con otra persona.

"De acuerdo con el reporte policíaco, a las 20:14 horas del pasado lunes, la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI) recibió el reporte de que en la calle Misión Santo Tomás de Aquino, del fraccionamiento Las Misiones, estaban dos cadáveres con huellas de violencia en la cabeza y que uno de ellos tenía el rostro desfigurado.

El sacerdote, quien también era asesor del Movimiento de Renovación Carismática Católica

de la Diócesis de Tijuana, se ausentó desde el fin de semana, por lo que el lunes, fieles de su comunidad acudieron a la casa donde vivía y encontraron su cadáver y el de otra persona de quien se desconoce su identidad".

Y el pasado fin de semana, se conoció que al menos 300 automovilistas fueron asaltados sobre el Libramiento Noroeste en Querétaro mientras se encontraban detenidos por el tráfico.

En redes sociales, automovilistas denunciaron haber sido asaltados por un grupo de jóvenes a la altura del kilómetro 27 en la carretera Querétaro-San Luis Potosí.

Testimonios refieren que el asalto masivo a los automovilistas se registró el pasado viernes 20 de mayo cerca de la comunidad de La Solana, en Santa Rosa Jáuregui alrededor de las 6:20 horas.

De acuerdo con la versión de una de las víctimas, el asalto masivo a automovilistas ocurrió mientras transitaban sobre Libramiento Noroeste en Querétaro rumbo a la carretera México-Querétaro.

Una vez en el lugar, automovilistas alertaron por la presencia de al menos seis jóvenes armados que estaban asaltando a vehículos parados por el intenso tráfico.

"En el kilómetro 27, nos emboscaron seis personas. Eran puros hombres, no llegaban ni a los 20 años de edad", señaló una mujer.

Al respecto, la víctima detalló que los sujetos armados los encañonaron con armas que parecían ser "hechizas" y les robaron sus pertenencias como celulares y dinero en efectivo.

Según los reportes, por estos hechos al menos dos personas habrían resultado lesionadas, mismas que fueron trasladadas a la caseta de cobro de Chichimequillas para recibir atención médica.

Insisto, de nada sirven las reuniones matutinas del presidente con los responsables de la seguridad en el país, por más que el propio López Obrador afirme que ningún otro presidente lo había hecho. Quizá no, pero su estrategia no es mejor, al final del sexenio, sus números serán peores que los de todos los que le antecederaron en la silla presidencial.

Opinion.salcosga@hotmail.com  
@salvadorcosio1

### Acuerda por mayoría Congreso de Jalisco

## Pacto Fiscal con la Federación será revisado cada seis años

\* Determinan autorizar al ejecutivo ya sea llevar a cabo o dar por terminados convenios de coordinación fiscal, por el voto de cuando menos las dos terceras partes de los diputados

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con 34 votos a favor y 4 en contra de Hagamos, Futuro y uno de Morena, el pleno del Congreso de Jalisco aprobó reformas a la Constitución para darle facultades al Gobernador de Jalisco de revisar el Pacto Fiscal con la Federación.

El documento avalado reforma los artículos 15, 35 y 50 de la Constitución de Jalisco y determina autorizar al ejecutivo ya sea de llevar a cabo o dar por terminados convenios de coordinación fiscal, por el voto de cuando menos las dos terceras partes de los diputados integrantes del Congreso de Jalisco.

Además, se establece la creación de un Sistema Tributario Estatal, encargado de que las personas físicas y jurídicas contribuyan proporcional y equitativamente al gasto público, así como de fiscalizar el cumplimiento de las disposiciones tributarias del Estado.

Entre las modificaciones agregadas, se especificó además que este sistema no implicará la creación de nuevos impuestos, sin que con ello se limiten las atribuciones del Congreso de Jalisco en materia hacendaria.

Como se determina que el Gobernador en turno podrá llevar a cabo la revisión integral de la política fiscal del estado y sus convenios de coordinación, dentro de los primeros tres años de su encargo, se dieron facultades para que Enrique Alfaro pueda realizarlo dentro de los primeros seis

meses de la entrada en vigor del decreto, toda vez que ya pasaron tres años de su gestión.

También, se agregó el incrementar un punto porcentual, es decir del 22 al 23%, las participaciones que le corresponden a los municipios del total de las percepciones que obtenga el estado del fondo general de participaciones, priorizando el índice de marginación y combate a la pobreza. Esto aplicará a partir del 1 de enero del 2024.

Pese a que en su momento generó opiniones diversas entre las fracciones parlamentarias, al final la mayoría de diputados avaló la iniciativa, como la bancada de Morena -excepto la legisladora María Padilla Romo-; pues a decir del coordinador, José María Martínez, se incluyeron las propuestas que hicieran, referentes a incrementar el porcentaje de las participaciones a los municipios y establecer que no se crearán nuevos impuestos. Además, refirió que no se aprobó salirse del pacto fiscal, sino armonizar aspectos que ya se contemplan en la actualidad en la Ley de Coordinación Fiscal.

"Estos diálogos nos

han permitido poner por encima de nuestras convicciones el interés de Jalisco. Hace poco más de tres meses dimos una rueda de prensa donde fijamos nuestra posición, ahí mostramos nuestra convicción municipalista y nuestro primer planteamiento es que si la narrativa del gobierno del estado tenía que ver con el federalismo, debíamos ante todo el poder verlo reflejado a favor de los municipios".

Sin embargo, en tribuna los diputados Mara Robles y Enrique Velázquez (Hagamos), Susana de la Rosa (Futuro) y María Padilla Romo (Morena) se mostraron en contra por considerar, entre otras cosas, que estas reformas sí traerán repercusiones a la entidad.



**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,  
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPROMEX Número 1081-12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Listado de Título 3078. Certificado de Listado de Contenido 2063. Título reservado por la SEP 1507-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales COOIGO ISSN-0128-908. Registro CORAMEX 153. Registro CARACENTRA 3240. Registro ANDEM 8029-93. Los contenidos que tienen sus derechos reservados del operador de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Jalisco. Meridiano, Jalisco, Representación comercial en la COAM, Mexico Mativos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Sevilla No. 13-002. Col. del Valle México. Correo electrónico en la COAM: La Torre de Papel, Club de periodistas de México, Filarmónica María E.A. COAM, Alvarado S. de R. L. Oficinas, Generales, relación y talleres, Independencia 828, C.P. 63379, Avandaro Postal 60, Tepic, Nayarit, México

Setran, en Puerto Vallarta

# Actualizan registro de taxis y vehículos de plataforma

- \* SCT presenta piloto en Jalisco; la dependencia federal desarrolló una APP de transporte turístico federal para la seguridad del usuario y conductor
- \* A partir del 13 de junio comenzará el proceso de registro de la actualización de la plataforma estatal

**MERIDIANO/ Puerto Vallarta, Jal.**

No fue sencillo transformar el sistema de transporte público en el estado plagado de irregularidades en el que se encontraba hace tres años y medio por lo que ir de la mano con la tecnología y modernización es la ruta, aseguró el Gobernador de Jalisco Enrique Alfaro Ramírez al testificar la actualización del registro seguro de taxis y vehículos de plataforma en la ciudad de Puerto Vallarta.

Esta herramienta permitirá la entrega de instrumentos y datos, para la identificación, seguimiento y verificación tanto de vehículos como de conductores mediante un código QR que portarán en la parte delantera y trasera de los automóviles, siendo un refuerzo más para la seguridad de las y los vallartenses y turistas, esto dentro de los acuerdos pactados entre la Secretaría de Transporte y los choferes de Uber y DiDi, las únicas plataformas autorizadas en esta ciudad.

"Había una serie de irregularidades en el transporte público, la idea de la ruta empresa pues solo era un discurso no una realidad; hace apenas tres años y medio no estábamos en ese lugar y hemos podido avanzar gracias a que todos han puesto voluntad", explicó Alfaro Ramírez.

"Para entender la idea central, ese modelo no nos lleva a ninguna parte y a quienes apostean a que todo siga como estaba simplemente pierden de vista que un destino como Vallarta va evolucionando de manera muy rápida, que la demanda del sector turismo en términos de la calidad de los servicios es cada día mayor, que estamos compitiendo contra otros destinos turísticos para atraer más visitantes, más inversión, más empleos", añadió.

El Gobernador de Jalisco llamó a la capacidad de adaptación a los operadores que den pie a crear cosas diferentes e innovadoras, que eviten el rezago de los servicios para los visitantes, que consoliden a Puerto Vallarta como uno de los mejores destinos de playa en México.

"Estamos pues ante una oportunidad de tomar las decisiones que se necesitan para salir adelante todos, no es fácil, a veces nos acostumbramos

y preferimos vivir en una circunstancia y condiciones en las que las cosas no funcionan pero nos da miedo intentar algo nuevo. Lo que creo que la entrada a la tecnología sobre soluciones reales que no había antes creo que es una apuesta correct', dijo Alfaro.

Acompañado del titular de la Setran, Diego Monraz Villaseñor, hicieron el anuncio de este nuevo proceso que se llevará a cabo a partir del 13 de junio en las instalaciones de la UNIRSE - Av. De los Grandes Lagos 236, edificio A, Fluvial Vallarta.

"Ambos anuncios de hoy tiene en el centro la seguridad del usuario, la seguridad del operador y herramientas que nos van a permitir a las autoridades hacer mejor nuestro trabajo", manifestó Monraz.

El Registro de Propietarios, Vehículos y Conductores (Emisión de QR) de las ERT (plataformas) tendrán el proceso de recepción del 13 al 17 de junio, la emisión del 20 al 24 de junio y la entrega de códigos del 27 al 30 de junio.

Cabe destacar que, gracias a la lectura del QR de las unidades se podrán identificar datos de la unidad como son: empresa de red de transporte para la que trabaja; tipo de unidad, número de serie, seguro, placas y vigencia.

Actualmente, en la ciudad de Puerto Vallarta se cuenta con el registro de 3 mil 403 unidades de las diferentes modalidades de transporte, de las cuales 333 (el 9.7%) son autobuses de transporte público colectivo; mil 331 (39.1%) de unidades de Empresas de Redes de Transporte (UBER y DiDi) y mil 739 (51%) de taxis. Además, en dicho registro se cuenta con documentación que acredita a 4 mil 207 conductores.

La emisión de códigos QR se desarrollará dentro de la actualización del registro anual, por tanto, no tendrá un costo extra. Desarrollan APP de transporte turístico federal, proyecto piloto

Asimismo, este día la Secretaría de Comunicaciones y Transporte (SCT) presentó la SCT SATUR APP para la regularización, supervisión y vigilancia en tiempo real para los permisionarios de transporte federales y estatales, esto como proyecto piloto en Jalisco para todo el país.

"El uso de la tecnología



debe de estar en el centro de la transformación del transporte público", ratificó el mandatario.

Por su parte, José Cedano Rubio, subsecretario de transporte, Centro SCT Jalisco, indicó que la problemática de la inseguridad y acontecimientos lamentables no es exclusiva del Estado de Jalisco sino de todos los puertos del país.

A raíz de la firma del 18 de junio del 2021 del acuerdo de colaboración entre Transportes Turísticos y Taxistas de Vallarta, donde autoridades de la SCT y de la Secretaría de Transporte de Jalisco comparecieron como testigos, se acordó el desarrollo de esta aplicación que permita el registro de servicios de transportación turística federal para su seguimiento por las diferentes autoridades de transporte de los tres órdenes de gobierno.

"Tanto los representantes de los taxistas locales como los concesionarios del transporte público federal han puesto en el centro al ciudadano de Vallarta y han puesto por encima de sus costumbres o sus formas de trabajar tradicionales el cuidado del destino la marca de Puerto Vallarta", indicó Diego Monraz, titular de SETRAN.

Quienes brindan estos servicios deberán de registrarse y dar a conocer su parque vehicular y contratos de transportación autorizados.

Este convenio se ajustará en el futuro conforme marche el proyecto federal.

A esta nueva aplicación, las autoridades federales, estatales y municipales de regulación de los servicios de transporte podrán acceder para vigilar el correcto funcionamiento de las empresas de transporte y sancionar de manera coordinada en caso de realizarse un servicio no autorizado.

Esto también brindará certeza a los usuarios de acceder a servicios de transportación autorizados y certificados por las autoridades federales.

Al evento asistió el alcalde de Puerto Vallarta Alberto Michel Rodríguez.

Para mejorar el transporte turístico

# Presentan Proyecto de Innovación Tecnológica

- \* A través de una App se busca regular el servicio entre los permisionarios estatales y los concesionarios del servicio federal y evitar conflictos

**MERIDIANO/Puerto Vallarta**

El presidente municipal, Luis Alberto Michel Rodríguez, participó este viernes en la presentación del Proyecto de Innovación Tecnológica de Servicios de Transporte Turístico en la Zona Costera de la localidad de Puerto Vallarta, con la cual se busca regular el servicio que ofrecen tanto los permisionarios estatales de taxis como los concesionarios del transporte público federal, tras el convenio firmado previamente por ambas partes para evitar conflictos.

La presentación, se realizó por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), en colaboración con la Secretaría de Transporte de Jalisco, en un evento que fue encabezado por el gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, y en el que se dieron a conocer los detalles técnicos de este proyecto que se busca implementar posteriormente, en otras zonas de la república mexicana.

El Profe Michel, celebró el que se consolide esta aplicación, con la cual se fortalece a Puerto Vallarta como un destino seguro, pues al mantener el monitoreo del servicio y los datos correspondientes de quien lo presta, así como las zonas en que está autorizado, los visitantes podrán viajar con mayor tranquilidad por nuestra ciudad.

"Me da mucho gusto escuchar que se va a tener una aplicación digital, es algo que va precisamente con Puerto Vallarta. Vallarta es seguro y con esta aplicación el turista se va a



sentir más seguro de viajar en el transporte que ustedes tienen, eso es para nosotros ser el primer lugar en que se inicia con esta plataforma digital, cuando el turista sepa que ustedes tienen esta plataforma, se va a sentir más tranquilo de viajar", señaló.

El gobernador por su parte, manifestó que la tecnología debe ser el centro del transporte público, por lo que en este proyecto "vamos a todos juntos porque entendemos que la posibilidad de mejorar la manera como operamos el servicio de transporte en nuestro municipio, en nuestro estado es un reto que debemos de afrontar de manera conjunta; por eso de verdad me da mucho gusto la iniciativa y felicito a la SCT por estar planteando este proyecto como piloto a nivel nacional aquí en Puerto Vallarta".

La presentación de esta aplicación, estuvo a cargo de José Sedano Rubio, subdirector de Transporte del Centro SCT Jalisco, quien detalló la forma de inscripción de los concesionarios a la misma y la supervisión en tiempo real que podrán tener las autoridades de los tres niveles de gobierno, pudiendo conocer además si la zona en la que prestará el

servicio está autorizada para ello, si el conductor cuenta con su permiso vigente y los tiempos de viaje, lo que evitará conflictos.

En el marco de este encuentro, Diego Monraz Villaseñor, secretario de Transporte en el estado, dio a conocer también el inicio de la actualización del Registro del Sistema de Transporte mismo que tendrá como punto de partida a Puerto Vallarta, con la cual se conocerán los datos principalmente de los conductores de taxis y plataformas, a los que se colocará una calcomanía con código QR en donde los usuarios podrán conocer los datos de quien está al frente del servicio, el coche y constatar que cuenta con los permisos correspondientes.

Como una muestra de lo que será este registro, el mandatario estatal y el alcalde vallartense hicieron la pega de las primeras calcas a uno de los automotores.





Celebran reunión en este destino turístico

## Inició Séptima Convención de Industriales de Jalisco

\* El alcalde Luis Michel dio la bienvenida a los participantes de este encuentro de líderes empresariales

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Este viernes inició en Puerto Vallarta la Séptima Convención de Industriales de Jalisco, a cuyos participantes el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, dio la bienvenida durante la ceremonia inaugural. Durante dos días, líderes empresariales, expertos en el ámbito económico y funcionarios públicos analizarán los retos y oportunidades del sector industrial en los próximos años.

El Profé Michel habló de las bondades de este destino turístico, incluyendo la seguridad que brinda a sus visitantes, y deseó que en este encuentro se logren los objetivos, la suma de esfuerzos para beneficiar la productividad y competitividad no sólo de Puerto Vallarta, sino de todo Jalisco.

Por su parte, el Ing. César Castro Rodríguez, coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), resaltó que pese a las adversidades económicas a nivel mundial, este sector tiene como objetivo primordial generar más y mejores empleos e inversión en el estado, contribuir al crecimiento económico y generar bienestar para la sociedad.

Destacó que se están superando las proyecciones de generación de empleo, ya que de las más de 60 mil nuevas plazas planteadas para este año, ya se superó el 50% en los

primeros cinco meses, y el sector industrial ha contribuido con el 35% del total, de acuerdo a cifras del IMSS. En tanto que en inversión extranjera directa, en el primer trimestre se captaron 1,318 millones de dólares, 30% correspondiente al sector industrial.

Al inaugurar el evento, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, reconoció que en el proceso de reactivación económica del estado los industriales han tenido un papel preponderante y, en base a acuerdos, espera que los próximos dos años se concreten proyectos que fortalecerán la dinámica económica de la región occidental.

Finalmente, haciendo eco a lo señalado por el alcalde, el mandatario estatal reconoció la contribución de la Octava Zona

Naval para que Puerto Vallarta se mantenga como una de las ciudades más seguras del país, donde se hace un esfuerzo permanente para que la seguridad sea uno de los soportes fundamentales del crecimiento.

También estuvieron presentes el presidente de Coparmex en Jalisco, Carlos Villaseñor Franco; el Vicealmirante José Nicolás Aguayo Ramírez, comandante de la Octava Zona Naval; los legisladores Laura Gabriela Cárdenas Rodríguez y Manuel Herrera Vega, Luis Gustavo Padilla Montes, rector del Centro Universitario de Ciencias Económico - Administrativas de la Universidad de Guadalajara Juan Huerta Pérez, secretario general de la CTM en Jalisco; y la delegada de la Oficina de Representación Federal del Trabajo en Jalisco, Claudia Molina Terrazas, entre otros.



Inauguran el encuentro de 'Circunnavegaciones'

## Escritores mexicanos se dan cita en Puerto Vallarta

\* Este sábado habrá homenajes, mesas de lectura y conferencias

MERIDIANO/Puerto Vallarta

"El arte de la escritura es una de las formas de expresión más ricas que tenemos los seres humanos, pues con ella podemos incluso, tocar el alma del otro. Los escritores funden en sus letras la esencia de las emociones y sentimientos, que le dan vida a nuestras realidades y otras veces, nos surgen en las fantasías".

Así lo manifestó el director de Turismo y Desarrollo Económico Municipal, Ludvig Estrada Virgen, a nombre del alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, al inaugurar el encuentro 'Circunnavegaciones, Poetas en Puerto Vallarta', en el marco de la Cátedra Hugo Gutiérrez Vega, en el teatro al aire libre de Los Arcos del Malecón.

"Nos llena de entusiasmo compartir este momento de letras en el corazón de nuestra ciudad, acompañado de literatos

y de vallartenses que se dan cita para deleitarse de este magnífico encuentro. Agradezco al Centro Universitario de la Costa por sumar siempre a nuestro destino con eventos que fomentan la cultura y el arte y a los poetas que se dan cita, sean todos bienvenidos a nuestro puerto y les sirva de inspiración para que sigan regalándonos la poesía de su ser".

El Dr. Jorge Souza Jauffred, coordinador de la Cátedra Hugo Gutiérrez Vega, resaltó que en este encuentro participan varios de los poetas mexicanos más importantes, que han dejado más huella en nuestro país, "es como un festejo de la palabra y de la poesía". A la vez que lamentó el deceso de uno de los poetas más importantes en México, Eduardo Lizalde, ocurrido el pasado miércoles, "hecho que nos llena de tristeza y hace que dediquemos este

encuentro a su memoria".

También estuvieron presentes en el presidium, el Dr. Edmundo Andrade Romo y Marina de los Santos, del CUCosta.

Posteriormente se dio paso a la primera mesa de lectura, en la que fueron incluidos Carmen Villoro, Luis Armenta Malpica, Denise Vargas, Jesús Ramón Ibarra, Coral Bracho, Efraín Bartolomé y Ramón Domínguez, en tanto que en la Biblioteca de Los Mangos fue proyectada la película 'El nombre de la rosa'.

El programa continuará sábado 28 en diferentes escenarios, con más mesas de lectura, conferencias, la presentación del libro 'De Pies a Cabeza' de Godofredo Olivares, la entrega del reconocimiento 'Hugo Gutiérrez Vega' a Pancho Madrigal y la Cátedra Huston Centro Universitario de la Costa '24 cuadros de poema'.

En Sindicato de Empleados Municipales

## Festejan a las mamás

\* La música de un mariachi y una banda de viento amenizaron el festejo

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Sindicato de Trabajadores al servicio del Ayuntamiento, encabezado por Lucía Curiel Peña, festejó a las madres que colaboran en el gobierno municipal de Puerto Vallarta, celebración a la que acudió en representación del alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, la regidora Eva Griselda González Castellanos, que expresó la felicitación a todas las colaboradoras por parte de esta administración.

"Queridas madres, muchas felicidades. Siendo ustedes la prueba del amor más puro que existe, cómo no iba a haber no solo una fecha especial, si no tantos días para homenajearlas por dar tanto sin esperar nada a cambio. Tienen mi admiración por ser capaces de hacer tanto y ser multifacéticas para lograr las grandes hazañas que les exige ser madres, siempre

fieles al sacrificio de dar vida y velar por ella", señaló.

La dirigente sindical también reconoció a las madres trabajadoras, que después de su jornada laboral, tienen la paciencia y el amor de llegar a atender a sus hijos y familia. Agradeció además las facilidades que el municipio les brindó para homenajearlas con un agradable convivio, en el que la tradicional rifa de regalos no podía faltar.

En esta celebración, se contó también con la presencia del Oficial Mayor del ayuntamiento Ramón Sergio López Rodríguez y de Andrés Palacios Aguirre, líder del SUTSEAPAL y coordinador de la federación de sindicatos de empleados al servicio de los poderes del estado, municipios y organismos públicos descentralizados en el estado de Jalisco (FSESE).



Durante la Audiencia Ciudadana

# Vecinos de El Pitillal reconocen atención directa del Profe Michel

*\* Destacaron la apertura y la confianza que genera el que se den este tipo de ejercicios en las diferentes colonias del municipio*

**MERIDIANO/  
Puerto Vallarta**

Vecinos de la delegación El Pitillal, y de otras zonas del municipio, reconocieron la apertura y acercamiento directo que les brindó el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, durante la realización de la Audiencia Pública, que este viernes tuvo lugar en la plaza principal de esa comunidad.

Para el señor Víctor Pérez Montes, es de gran importancia el que en estas jornadas puedan entrevistarse con el Profe Michel, para que escuche y atienda personalmente sus necesidades e inquietudes, pues ello le genera confianza de que pondrán manos

a la obra para darle una respuesta oportuna.

"Tiene mucha apertura para con todos nosotros. Muy importante el hecho de que uno tenga una entrevista cara a cara con el presidente, ver la problemática que uno tiene, conocerla y él derivarnos a los departamentos que correspondan para que nos den una pronta solución a la problemática que pudiéramos nosotros presentar, pero sí ayuda muchísimo la verdad y estoy muy contento de que este tipo de eventos se realicen", afirmó.

La señora Pastora Mora Hernández, se dijo además sorprendida por el bueno organización que encontró

al acudir a esta audiencia. "Me han atendido muy bien, desde la llegada la ficha, acomodarnos; yo esperaba hallar un desorden aquí de gente, tumulto, me traje mi sombrero para el sol, pero veo que está todo bien organizado y funcionando correctamente".

Con esta Audiencia Pública, el presidente municipal, continuará priorizando la apertura de su gobierno hacia los ciudadanos de las diferentes zonas de puerto, buscando con ello el trabajar unidos y dar respuesta a aquellos temas que durante muchos años fueron olvidados y requieren su atención para el bienestar de las familias vallartenses.



**Anuncia SEAPAL Vallarta**

# Modernizarán infraestructura hidrosanitaria en la E. Zapata

*\* La calle Basilio Badillo presentará cierre a la circulación vial a partir de este lunes, iniciando entre Pino Suárez e Ignacio L. Vallarta*

**MERIDIANO/  
Puerto Vallarta**

Reafirmando su compromiso con la imagen y desarrollo de la colonia Emiliano Zapata y del destino turístico SEAPAL Vallarta iniciará este lunes 30 de mayo con la rehabilitación y recalibración de líneas de agua potable y drenaje en la calle Basilio Badillo en el tramo comprendido entre Olas Altas e Insurgentes.

Esta obra, modernizará infraestructura añeja la cual ya cumplió su periodo de vida útil, además permitirá que las líneas estén preparadas para el aumento de la demanda de los servicios con la recalibración de las tuberías, que en el caso del agua potable modificará su diámetro de 6 o 8 pulgadas en la línea principal y en materia de drenaje el incremento será de 10 a 12 pulgadas.

Estos trabajos ocasionarán restricciones a la circulación vial de manera eventual en los tramos a rehabilitar, en primera instancia en el cruce de las calles Basilio Badillo y Pino Suárez.

En cada una de estas jornadas, se realizarán excavaciones, introducción de la nueva tubería, para posteriormente llevar a cabo

la reposición de empedrado y banquetas, así como labores complementarias, tras lo cual se dará reapertura vial y así pasar a la siguiente cuadra.

Personal del departamento de Cultura del Agua, acudió a las calles en días pasados para informar a vecinos y comerciantes de primera mano acerca de las tareas a desarrollar, las cuales tendrán una vigencia tentativa hasta el próximo mes de agosto, esto como parte de las actividades de cercanía con la población que ha emprendido el organismo durante la actual administración.

La obra de rehabilitación a la red hidrosanitaria en la calle Basilio Badillo consta de la instalación de 1,041 metros lineales de tubería de agua potable en diversos diámetros, además de 220 metros lineales de tubería de drenaje sanitario y 34 descargas domiciliarias.



Así, detonó el desarrollo económico de la entidad

# Jalisco se convirtió en un estado industrial: Alfaro

*\* El Gobernador Enrique Alfaro Ramírez asistió a la inauguración de la Convención Anual de Industriales en esta ciudad*

**MERIDIANO/Puerto Vallarta**

El Estado de Jalisco dejó de ser un estado de compras del occidente para convertirse en una entidad que ha consolidado su industria, pues se tienen acuerdos sólidos con la iniciativa privada y trabajadores, aseguró el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez al asistir en Puerto Vallarta a la inauguración de la Convención Anual de Industriales.

"La realidad es que nuestro estado ha sabido desarrollar todo un plan de vuelo que ha sido exitoso porque la historia o la tradición de la economía jalisciense no estaba basada en su sector industrial. Fuimos siempre un centro comercial de excelencia en el occidente del país, pero nuestro estado ha sabido ir

poco a poco construyendo un sector industrial que cada día le aporta más a la economía", expresó Alfaro.

Aseguró que el siguiente paso es seguir la transición de generar industria electrónica a industria de innovación, con capacidad para que Jalisco pueda reinventarse y reconstruir un ideal que dé prosperidad a la entidad.

En su intervención indicó que existe un ejercicio de diálogo sincero y abierto con la iniciativa privada, y sin estar de acuerdo en todo, se hará un esfuerzo para consolidar lo fundamental y lograr proyectos que puedan fortalecer la dinámica de Jalisco y el occidente del país.

"El proceso de reactivación y los números serán siempre de los empresarios, mientras que al gobierno genera las condiciones y los

buenos acuerdos", refirió el mandatario jalisciense.

Por su parte César Castro Rodríguez, titular del Consejo Coordinador de Industriales de Jalisco, anfitrión de este evento, destacó que los industriales tienen su agenda clara, por lo que harán frente a los desafíos globales de las empresas con temas de igualdad de género, salud y educación, y durante esta reunión en el puerto se hablará de la coyuntura que pasa en otros países.

Agregó que participarán en la próxima gira de trabajo a California a la que asistirán representantes del gobierno de Jalisco para consolidar las inversiones de las grandes empresas asentadas en Jalisco, en las que se espera expandir inversiones y fuentes laborales.

# PUERTO VALLARTA



**El destino turístico más seguro del país**

**La ciudad más segura del estado**



Secretaría de Salud Jalisco

# Aplicarán refuerzo de vacuna Pfizer a mayores de 18 años

- \* No se requiere cita y pueden elegir el Auditorio Benito Juárez o alguno de los centros de salud disponibles en el AMG y regiones del estado
- \* También continúa abierta la jornada para aplicar refuerzos, primeras y segundas dosis a adolescentes de 12 a 17 años

MERIDIANO/GDL, Jal.

Si tienes 18 años o más y pasaron 4 meses desde la aplicación de tu última vacuna contra COVID-19, es hora de ir por tu refuerzo. A partir de la próxima semana en Jalisco se aplicará la vacuna de laboratorios Pfizer-BioNTech para este grupo de población, y se puede acudir sin cita a cualquiera de los módulos activos en todas las regiones del estado.

María Elena Pajarito Melchor, Coordinadora de Determinación Social en Salud de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), informó que se cuenta con vacuna de refuerzo Pfizer-BioNTech disponible para las personas de 18 años y más que hayan cumplido cuatro meses de su última vacuna.

Paralelamente continúan las jornadas para suministrar el biológico contra COVID-19 a los adolescentes entre 12 y 17 años. En este caso se tienen disponibles primeras y segundas dosis; así como refuerzos o dosis extra para adolescentes que cumplieron cinco meses desde su última vacuna.

Para adolescentes que residen

en el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG) hay la opción de acudir al Auditorio Benito Juárez, en Zapopan, o bien a alguno de los centros de salud con cita o sin cita de lunes a viernes de 09:00 a 13:30 horas.

“Ya tenemos unas semanas aplicando la primera y la segunda dosis para adolescentes; pero ahora también tenemos los refuerzos. Todo adolescente que ya tenga su segunda dosis (esquema completo) y que haya cumplido 5 meses después de esa segunda vacuna, ya necesita un refuerzo”, informó en entrevista.

Pajarito Melchor invitó tanto a los adolescentes, como a las personas de 18 años y más, a acudir a completar su esquema de vacunación y acudir por su refuerzo en las unidades de salud del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG) y de todas las regiones de Jalisco.

“Las vacunas, como sabemos, tienen una temporalidad en donde mantienen la perfección en la protección; conforme pasa el tiempo pueden ir disminuyendo

paulatinamente los anticuerpos, por lo que lo ideal es aplicar un refuerzo para que tengamos una mejor protección”, puntualizó la especialista.

Para obtener la cita ingresar al portal [vacunacion.jalisco.gob.mx](https://vacunacion.jalisco.gob.mx) y elegir uno de los Centros de Salud que ahí se despliegan o el Auditorio Benito Juárez. También es posible consultar el sitio <https://coronavirus.jalisco.gob.mx/ruta-de-la-vacunacion/> para conocer el listado de Centros de Salud que no requieren cita.

La dependencia recuerda a la población que la pandemia continúa activa y que completar esquemas de vacunación y refuerzos contra COVID-19 es una medida de prevención muy efectiva, que disminuye el riesgo de complicaciones graves y de muerte por esta enfermedad.

Asimismo, la SSJ reitera la invitación a mantener el lavado frecuente de manos y el uso de cubrebocas en el transporte público, terminales aéreas o marítimas, centrales de autobuses y unidades de salud; si se padece cualquier síntoma de afección respiratoria (aunque no sea COVID-19) y en aquellos espacios que lo crea necesario.

#### REQUISITOS PARA DOSIS DE REFUERZO:

- ✓ Comprobante de última dosis
- ✓ Volver a imprimir expediente federal en [mivacuna.salud.gob.mx](https://mivacuna.salud.gob.mx)
- ✓ Adolescentes acudir acompañados de persona adulta con identificación oficial
- ✓ Cita impresa en vacunación. [jalisco.gob.mx](https://vacunacion.jalisco.gob.mx) (si elegiste esta opción)



Plantea magistrada Janine Otálora

# Eliminarían la exclusión político electoral de migrantes indígenas

- \* Participó en el panel “Logros y desafíos del derecho a votar y ser votado de las personas integrantes de los Pueblos, Comunidades Indígenas y Pueblo Afromexicano residente en el extranjero”, del Foro “Desafíos para una Democracia Incluyente: Proceso Electoral 2021-2022”

MERIDIANO/Cd de México

La magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine Otálora Malassis, destacó que las determinaciones y resoluciones de las autoridades administrativas y de los órganos jurisdiccionales electorales, que sostienen a la democracia, han logrado ir desapareciendo poco a poco las exclusiones históricas que han enfrentado los pueblos y comunidades indígenas en el ámbito político, aunque, dijo, aún falta mucho por hacer.

En este sentido, destacó la importancia y relevancia de tener una democracia incluyente, más allá de cualquier discurso, que se refleje a través de sentencias, “que nos tocan a nosotras y nosotros, como integrantes de órganos jurisdiccionales”.

Durante su participación en el panel “Logros y desafíos del derecho a votar y ser votado de las personas integrantes de los Pueblos, Comunidades Indígenas y Pueblo Afromexicano residente en el extranjero”, en el marco del Foro “Desafíos para una Democracia Incluyente: Proceso Electoral 2021-2022”, la magistrada de la Sala Superior señaló que en la construcción de la democracia en México han prevalecido las exclusiones de grupos en situación de vulnerabilidad como las comunidades indígenas y personas migrantes.

Por ello, manifestó que la



universalización de los derechos políticos en el país ha implicado un proceso incluyente que actualmente sostiene a la democracia, aunque, dijo, es necesario debatir sobre la protección de los derechos político-electorales de los migrantes indígenas, tanto de los que se asientan en otras entidades del país como en el extranjero.

En el foro, organizado por la Defensoría Pública Electoral para Pueblos y Comunidades Indígenas del TEPJF, la magistrada Otálora Malassis refirió que las acciones afirmativas han permitido avances en el derecho de votar y ser votado de los indígenas que residen en el extranjero. Asimismo, consideró pertinente poner en la mesa el debate sobre cómo se pueden defender los derechos político-electorales de estas mismas personas que se asientan en otros estados del país, con la finalidad de que tengan representación en cargos de elección popular y sus garantías no queden excluidas.

En ese sentido, también advirtió que existe un importante desafío respecto al voto de los indígenas migrantes en el extranjero que provienen de comunidades que se rigen por sistemas normativos internos, debido a que el artículo 2 de la Constitución establece que cada comunidad decide libremente si permite ejercer este derecho electoral.

De acuerdo con datos de autoridades de Estados Unidos, indicó, en aquel país hay aproximadamente 11 millones de migrantes mexicanos, de los cuales es muy difícil distinguir quiénes son indígenas y quiénes no. La magistrada Otálora Malassis resaltó que, en el caso de México, los derechos político-electorales de las y los indígenas y migrantes han sido tratados por separado.

Recordó que desde 2001 se aprobó el derecho al voto de los mexicanos residentes en el extranjero, y a su vez, hay entidades como Oaxaca que lo incorporaron a su Constitución.



Segunda Sesión Ordinaria 2022 del Comité de Control y Desempeño Institucional

# DIF Jalisco avanza en cumplimiento de componentes de Control Interno

- \* De no contar con un sistema de Control Interno en 2018, la Contraloría de Jalisco le otorga un 89 por ciento de cumplimiento en 2021

MERIDIANO/GDL, Jal.

En el marco de la Segunda Sesión Ordinaria 2022 del Comité de Control y Desempeño Institucional (COCODI) del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, el Director General de este organismo asistencial, Juan Carlos Martín Mancilla, informó que en la evaluación del Control Interno realizada por la Contraloría del Estado en el Ejercicio Fiscal 2021, se logró una calificación del 89 por ciento de cumplimiento de todos los componentes de dicha medición.

Martín Mancilla destacó el crecimiento sin precedentes que el DIF Jalisco ha registrado en esta materia durante la actual Administración, ya que mientras en 2018 el sistema de Control Interno institucional era inexistente, se pasó a una calificación de 11 por ciento en 2019 y 81 por ciento en 2020, hasta alcanzar el 89 por ciento en el pasado Ejercicio Fiscal, lo cual indica que la institución marcha por el camino correcto.

Es por ello que esta calificación representa el

resultado del esfuerzo de todas las áreas. Es decir, detrás de este 89 por ciento se encuentra una importante labor administrativa y de gestión, pero también la ardua labor operativa de este organismo”, afirmó el Director General del DIF estatal, quien tras entregar reconocimientos a los subdirectores generales y directores de área que integran el COCODI, les pidió compartir este logro con sus equipos de trabajo.

El Control Interno mide diversos componentes, como la gestión, planeación, presupuestación, ejecución y fiscalización de todas las acciones que realizan los entes públicos, lo cual permite una mayor seguridad en consecución de metas, objetivos institucionales y salvaguarda de los recursos públicos.

Durante la Segunda Sesión Ordinaria 2022 del COCODI se analizaron los resultados obtenidos durante el primer trimestre del ejercicio fiscal 2022, con la finalidad de tomar las acciones preventivas y correctivas necesarias para el fortalecimiento de la institución.





Con la Caravana de salud y nutrición

# Llegan servicios de salud gratuitos a San Vicente

\* Hoy y mañana en la plaza principal se ofrecerán servicios de medicina general, enfermería odontología, oftalmología, nutrición y análisis clínicos, a todas las personas que lo requieran y soliciten, tanto de Bahía de Banderas, Puerto Vallarta, e incluso visitantes

**MERIDIANO/Bahía de Banderas**

Este fin de semana se llevará a cabo la primera Caravana Salud y Nutrición Tocando Corazones en San Vicente a cargo de la asociación civil Juntos Avanzamos Marcando la Diferencia y DIF municipal.

En conferencia de prensa, en la que participaron Perla Villalvazo Amaya y Gerardo Cervantes, presidenta y director respectivamente del DIF de Bahía de Banderas, y Edgar Navarrete representante de la fundación Juntos Avanzamos Marcando la Diferencia, se anunció que con esta caravana se pretende acercar la salud a la población.

Los días 28 y 29 de mayo, de nueve de la mañana a cinco de la tarde, en la plaza principal de San Vicente,

se ofrecerán servicios de medicina general, enfermería odontología, oftalmología, nutrición y análisis clínicos, a todas las personas que lo requieran y soliciten, tanto de Bahía de Banderas, Puerto Vallarta, e incluso visitantes. Cabe destacar que los servicios que ofrece esta caravana son completamente gratuitos, incluso los medicamentos y lentes para graduar.

Por su parte Perla Villalvazo dijo que el DIF estará siempre dispuesto a trabajar en conjunto en beneficio de Bahía de Banderas, ya que la suma de los esfuerzos dará siempre mejores resultados. "Las atenciones médicas son para todas las personas que acudan, vivan en Bahía de Banderas o no, cuenten con servicios médicos de alguna institución o no, todos podrán



acudir con la certeza de que estarán bien atendidos y sin distinción".

Por su parte Edgar Navarrete aclaró que en caso de que algún usuario requiera una atención especializada se cuentan con convenios en otras instituciones para su atención, señaló que por eso es muy importante hacer una mancuerna con el gobierno de Bahía de Banderas ya que de esta manera todos participarán en lograr una mejor salud para la población.

Gerardo Cervantes director del sistema DIF agregó que el Ayuntamiento de Bahía de Banderas apoyará en temas de logística como en la instalación de tabloneros y toldos, así como la participación de Protección Civil y Tránsito municipal. Dijo además que esta es la primera de 4 caravanas que se llevarán a cabo en los siguientes fines de semana en Bahía de Banderas, en las que se piensa cubrir también las zonas de la sierra, la costa y el último punto está por definirse.



**En el Congreso de Nayarit**

# Se preparan reformas en materia de movilidad

\* En Tepic hay más de 10 accidentes diarios lo que significa 300 cada mes

**MERIDIANO/Tepic, Nay.**

En Nayarit en el 2021 hubo 151 muertes por accidentes de tránsito y de enero a marzo se han registrado 40. En Tepic hay más de 10 accidentes diarios lo que significa 300 cada mes y de estos el 30% son lesiones graves y un deceso al mes, pero este mes ha sido atípico, ya se tienen tres decesos.

Así lo expresó la diputada, Laura Rangel Huerta, quien dijo que ante esta situación recientemente presentó la iniciativa para reformar la Ley de Movilidad del Estado.

Ellos, aclaró que no murieron, los mató el sistema, las deficiencias en las calles, los semáforos descompuestos, la apatía, la falta de modernización, la alta velocidad, el conducir alcoholizado, el siempre salir tarde, el siempre traer prisa, el no pensar en la integridad de los demás y en base a esa realidad con su propuesta, busca homologar la norma local con la Ley General basado en las características de movilidad que se viven en el Estado, y también busca cambiar los paradigmas sobre los derechos de movilidad.

En este mismo tema, comentó que el grupo Parlamentario de



Movimiento Ciudadano, presentó la iniciativa de Ley de Movilidad del Estado de Nayarit que busca promover la sensibilización, la formación, así como la cultura de la movilidad y seguridad vial en la entidad.

La propuesta, indicó que contempla 274 artículos y 10 transitorios con lo que se prevé consolidar la protección de las mujeres en el transporte público, dar prioridad a medios alternativos de transporte distintos al automóvil, garantizar la accesibilidad

a las personas con discapacidad y a estructurar un modelo de prevención de accidentes.

Para concluir, Laura Rangel Huerta, añadió que el nuevo ordenamiento legal aborda el derecho humano a la movilidad, a la seguridad vial, la movilidad accesible, activa, la movilidad del cuidado, la movilidad y crisis climática, la movilidad de las mujeres y aplicar la política de ordenamiento territorial y desarrollo urbano.



La alcaldesa prometió a los estudiantes organizar un baile próximamente

# Clausura Mirtha Villalvazo Segunda Semana Cultural de CETMAR 2022

**MERIDIANO/Bahía de Banderas**

Mirtha Villalvazo, acudió a la clausura de la Segunda Semana Cultural CETMAR 2022, ahí realizó el compromiso de la construcción del domo y refrendó el encargo de los trabajos de mejora que se realizarán en la institución, así como la limpieza general a la que se integrarán estudiantes, profesores y personal del XI Ayuntamiento.

"Yo creo que todos los que estuvimos en esta escuela estamos muy orgullosos de haber estudiado aquí, gracias por invitarme nuevamente, me siento muy contenta de venir a la que fue mi escuela hace 24 años".

La alcaldesa prometió a los estudiantes organizar un baile próximamente, ya que después de dos años de pandemia es momento de que los jóvenes se reencuentren.

Al final de la ceremonia Mirtha Villalvazo convivió y escuchó a la población estudiantil, padres de familia, profesores y personal directivo del CETMAR.





Satisface a la presidenta del Poder Legislativo

## Nayarit entra a la digitalización gubernamental: Alba Cristal

\* *El uso de las tecnologías de la información y comunicación en Nayarit permitirá planificar y administrar una nueva forma de gobierno*

MERIDIANO/Tepic, Nay.

La presidenta del Poder Legislativo, Alba Cristal Espinoza Peña, se dijo satisfecha con el trabajo realizado por los integrantes de la XXXIII Legislatura, para aprobar hace algunos días el paquete de reformas para lograr un Gobierno Digital.

La legisladora señaló que el trabajo se realizó para transformar al gobierno, en un gobierno digital, ya que dentro de las múltiples facetas que implican los derechos humanos, existe el derecho fundamental a estar actualizados y comunicados.

El Gobierno Digital, aclaró que transformará y generará cambios en la gestión gubernamental, ya que el uso de las tecnologías de la información y comunicación, permitirán planificar y administrar una nueva forma de gobierno y con ello la mejora de los servicios e información ofrecida a la ciudadanía y a diversos sectores, para simplificar y agilizar los trámites que realizan, además de coadyuvar a transparentar la función pública.

Uno de los objetivos primordiales del Gobierno Digital, explicó que es mejorar los procesos y los servicios existentes, además establece que el Estado y los municipios promoverán políticas públicas relativas al uso de las tecnologías de la información.

Será un menor nayarita de seis meses de edad

## Reportan primera posible muerte de hepatitis aguda grave en bebé

\* *El otro menor de 4 meses internado en Guadalajara seguiría grave, informa Servicios de Salud en Nayarit*

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Ayer, los Servicios de Salud en Nayarit (SSN) dieron a conocer la primera posible muerte de un menor con hepatitis aguda grave de causa desconocida en niños, tras la emisión de resultados del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (InDRE), emitidos por la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud federal.

A través de un comunicado, detallaron que el infante es un menor masculino de 6 meses de edad atendido en la SSA, quien falleció el 14 de mayo pasado con falla orgánica múltiple, choque séptico y neumonía adquirida en la comunidad.

Respecto al menor masculino de 4 meses de edad referido a la Unidad Médica de alta Especialidad del Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional de Occidente del IMSS, se reporta grave, con resultados negativos al virus de la hepatitis A. By C por el Laboratorio Estatal de Salud Pública.

Están en espera de resultados de las muestras enviadas al InDRE para su clasificación acorde al protocolo del Grupo de Expertos Intersectorial para la revisión de casos probables de hepatitis aguda grave de causa desconocida en Niños en México (GEL-HePAN).

En cuanto a los síntomas, el comunicado establece que se debe acudir al médico si un menor de 16 años presenta las siguientes manifestaciones clínicas de hepatitis como ictericia (coloración amarillenta de la piel, mucosas u ocular), dolor abdominal, diarrea, vómito, malestar general y falta de apetito.

Para evitar un posible contagio se recomienda a la población general el lavado de manos o gel alcohol, usar un pañuelo de papel para cubrir boca y nariz al toser o estornudar, evitar el contacto cercano con personas sospechosas o enfermas de hepatitis, limpiar juguetes y superficies donde se encuentren los menores, consumo de agua potable, manejo higiénico de los alimentos y eliminación adecuada de excretas.



Mantuvo una alta demanda en citas de negocios

## Vallarta conquistó el Tianguis Turístico

\* *Los representantes de la industria turística del destino tuvieron una dinámica agenda de reuniones con socios comerciales a nivel nacional e internacional*  
\* *Importantes voceros del destino se reunieron con medios de comunicación nacional e internacional donde se destacaron las bondades y resultados del puerto*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Puerto Vallarta conquistó la edición 46 del Tianguis Turístico, el cual se llevó a cabo del 22 al 25 de mayo en Acapulco, Guerrero, en el que este importante destino turístico tuvo una alta demanda de citas, superando las 110 reuniones con socios mayoristas, líneas aéreas, receptivos y prensa especializada a nivel nacional e internacional.

Este importante destino del Pacífico mexicano, fue uno de los grandes protagonistas del Tianguis Turístico 2022, destacando por todas las novedades que tiene la ciudad para toda la industria turística nacional e internacional que se dio cita en este encuentro y que se mostró entusiasmada por visitar el pabellón Jalisco y conocer más sobre las bondades de la perla verde del Pacífico mexicano.

Durante la edición 46 del Tianguis Turístico, Puerto Vallarta logró más de 110 reuniones con proveedores, líneas aéreas y mayoristas de México, Estados Unidos, Canadá, Países Bajos, España, Italia, Australia, Ecuador, Argentina, Colombia, Brasil, entre otros países, con quienes se lograron importantes acuerdos comerciales, que sin duda, beneficiarán a la llegada de visitantes de los mercados nacionales e internacionales hacia el destino.

De igual manera, Luis Villaseñor, Director General del Fideicomiso Público para la Promoción y Publicidad Turística de Puerto Vallarta, Magaly Fregoso, Directora General del Centro Internacional de Convenciones de Puerto Vallarta, entre otros importantes voceros del destino, realizaron entrevistas y reuniones con medios de comunicación especializados en la industria turística y negocios, para lograr una sinergia de contenido y poder expresar a las audiencias las nuevas tendencias turísticas en el destino, los resultados durante las pasadas temporadas vacacionales, eventos destacados en la agenda 2022, entre otros temas.

En cada una de las reuniones programadas, se destacaron las cifras históricas que ha logrado Puerto Vallarta, en las que tan solo el pasado mes de abril, el destino registró una ocupación hotelera del 80.18% lo que representa un aumento del 44%



comparado con el año pasado cuando se presentó un 55.84% y un aumento del 10% en comparación con el 2019, previo a la pandemia, cuando se tuvo una ocupación del 73.19%.

También se destacaron los históricos resultados en materia de conectividad aérea en la llegada de visitantes de los mercados nacionales e internacionales, la dinámica reactivación de los cruceros, las nuevas alianzas con Airbnb que generan más de 4 millones de pesos mensuales, destacables nominaciones en importantes premios, los nuevos espectáculos y oferta de shows que mantienen a Puerto Vallarta como la meca del entretenimiento; así como otros temas positivos que mantienen al destino en el top de los ranking de los sitios preferidos por visitar.

Otra de las novedades que más interesaron a los asistentes, fueron las nuevas rutas aéreas hacia Puerto Vallarta donde destacan las de Aeroméxico con 4 frecuencias semanales actualmente, desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, sumando otras tres a partir del 15 de agosto para tener 7 en total. Asimismo Volaris con un vuelo diario desde la misma terminal aérea a partir del 15 de septiembre.

De igual manera, Volaris y Viva Aerobus con un arribo diario desde el Aeropuerto Internacional de Toluca, el primero a partir del 01 de julio y el segundo desde el 09 de septiembre. Por otra parte, Flair Airlines tendrá dos frecuencias semanales los miércoles y sábados desde la ciudad de Edmonton a partir del 02 de noviembre y una frecuencia

los sábados desde Vancouver desde el 05 del mismo mes, y la aerolínea Sunwing en el verano desde Toronto, entre otros.

Asimismo, Puerto Vallarta fue parte de la entrega de reconocimientos durante la edición 2022 del Tianguis Turístico, en la que Expedia Group otorgó un galardón a Jalisco, por ser el segundo estado con la mayor generación de cuartos para la plataforma a nivel nacional. De acuerdo con datos de la compañía, se vendieron más de 850 mil cuartos en las diferentes ciudades, donde se incluye este importante puerto, considerado el principal destino de playa jalisciense.

Este importante encuentro de la industria turística continúa abriendo un sinfín de oportunidades a Puerto Vallarta, dado que se concretaron destacables negociaciones que beneficiarán al destino, lo que permitirá continuar con los excelentes resultados que ha registrado la ciudad, los cuales son realmente históricos, visualizando así una recuperación muy positiva que beneficiará a toda la industria", aseguó Luis Villaseñor, Director General del Fideicomiso Público para la Promoción y Publicidad Turística de Puerto Vallarta.

Durante la presente edición del Tianguis Turístico, Puerto Vallarta junto a Riviera Nayarit refrendaron de nueva cuenta su compromiso de llevar en conjunto estrategias que beneficien a la región, por lo que firmaron una carta de intención con TUI Group que generará una inversión para una campaña de marketing durante el 2022, con el objetivo de mantener la capacidad de asientos planeada y continuar estableciendo a la región como un destino vacacional líder en el mercado de Reino Unido y Holanda.

Sin duda alguna, la perla verde del Pacífico mexicano conquistó la edición 46 del Tianguis Turístico y logró importantes acuerdos comerciales, que en conjunto con todas las acciones de promoción que mes a mes lleva a cabo el destino a través del Fideicomiso de Promoción Turística de Puerto Vallarta, lograrán excelentes resultados en beneficio de la industria en el puerto.

